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教育委員会第４回定例会記録 

 

◇開会年月日  平成３０年４月２４日（火曜日）         午後 ２時５８分開会 

                                午後 ３時１６分閉会 

 

◇開催の場所  総合運動公園フットボール場会議室 

 

◇出席委員 ５名 

委 員 長 阿 部 邦 英 君 委 員 
（委員長職務代行者） 

今 井 多貴子 君 

委 員 遠 藤 俊 子 君 委 員 杉 山 昌 行 君 

教 育 長 境   直 彦 君   

 

◇欠席委員 なし 

 

◇説明のため出席した者の職氏名 

事 務 局 長 草 刈 敏 雄 君 事 務 局 次 長 大 崎 正 吾 君 

事 務 局 次 長 
（ 震 災 復 興 
担 当 ） 

前 原 義 久 君 教 育 総 務 課 長 稲 井 浩 樹 君 

学 校 教 育 課 長 平 塚   隆 君 学 校 安 全 
推 進 課 長 佐 藤 勝 治 君 

学 校 管 理 課 長 三 浦   司 君 生 涯 学 習 課 長 武 山 専太郎 君 

複 合 文 化 施 設 
開 設 準 備 室 長 佐々木   淳 君 体 育 振 興 課 長 大 森 和 彦 君 

桃 生 公 民 館 長 武 山 雄 子 君 石巻中央公民館 
副 館 長 阿 部 政 勝 君 

 

◇書  記 

教 育 総 務 課 
課 長 補 佐 星     憲 君 教 育 総 務 課 

主 幹 加 藤 陽 子 君 

教 育 総 務 課 
主 査 熱 海 照 郎 君 教 育 総 務 課 

主 査 日 野 ゆかり 君 

教 育 総 務 課 
主 事 久 光 雄 介 君   

 

◇付議事件 
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  一般事務報告 

   ・教育長報告 

   ・平成３０年度石巻市奨学生の採用結果について 

   ・石巻市桃生植立山公園パークゴルフ場設置について 

  審議事項 

   第２４号議案 石巻市石巻中央公民館駅前新町分館の廃止について 

  その他 
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午後 ２時５８分開会 

 

○委員長（阿部邦英君） それでは、ただいまから平成30年第４回定例会を開会いたします。 

 本日の会議ですが、欠席委員はありません。 

────────────────────────────────────────── 

会議録署名委員の指名 

○委員長（阿部邦英君） それでは、会議録署名委員の指名を行います。 

 本日の会議録署名委員は、杉山委員にお願いします。よろしくお願いいたします。 

────────────────────────────────────────── 

教育長報告 

○委員長（阿部邦英君） 次に、本日の案件に入ります。 

 本日の案件は、一般事務報告が３件、審議事項が１件及びその他となっております。 

 それでは、一般事務報告に入ります。 

 教育長報告について、教育長から報告をお願いいたします。 

○教育長（境 直彦君） それでは、平成30年第４回定例会、私から事務報告をさせていただ

きます。 

 各学校の新年度の状況、それから教育長協議会等の内容、そして最後に大川小学校関係につ

いてご報告申し上げます。 

 ４月９日に、各小・中学校で第１学期の始業式が行われまして、同じく９日と10日に入学式

が行われました。幼稚園４園、小学校33校、中学校19校、高等学校１校で平成30年度が始ま

ったことになります。 

 児童・生徒数、昨年度との比較でございますが、小学校の児童数は6,514名で80名の減、中

学校の生徒数は3,520名で240名の減となっております。小・中学生合わせて１万人を超えて

いるというところでございます。 

 ４月13日は小・中学校長会、本日午前中に小・中学校教頭会と、それぞれ新年度の校長会、

教頭会を行いまして、今年度の取組、事業計画等について説明をし、周知をしたところでござ

います。 

 続いて、教育長関係会議ですが、４月16日に宮城県都市教育長協議会総会が仙台で行われま

した。今年度の事業計画、予算、役員改選を協議し、原案のとおり可決しております。なお、

今年度の会長は塩竈市の髙橋睦麿教育長となっております。 
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 次に、４月19日から２日間、東北都市教育長協議会総会並びに研修会が石巻市で開催されて

おります。東北各市の教育長、77市のうちの56名が参加しました。総会では、昨年度の会合

報告、今年度の事業計画案、予算案が審議され、原案のとおり可決されました。 

 役員改選では、今年度、岩手県が会長の当番県になっておりまして、盛岡市の千葉教育長が

会長となり、２年間の任期となります。 

 また、各市からの課題協議では、次の９点について情報交換を行っております。１つ目が、

少子化に伴う教育将来構想の策定について、これは２つ目の学校統廃合とも関連して、統廃合

あるいは各市の教育将来構想の策定のあり方について、どのように進めていくかということで

の意見交換がありました。 

 ３つ目が、帰国外国人児童・生徒に対する日本語指導支援について、４つ目が部活動指導員

について、５つ目がインターネット利用にかかるルールの策定について、６つ目がＩＣＴ環境

整備状況について、それから、７つ目として教育の情報セキュリティーに関するガイドライン

への対応についてという情報関係が３点ございました。 

 あと、８番目、９番目は栄養教諭、学校栄養職員の配置要件の改正及び産休とか育休代替職

員の確保についてということで、栄養教諭の代替というのはなかなか確保するのが難しい。任

用は各県教委でやるわけですが、それについてなかなか難しい状況が起きているということで

の意見交換を行っております。 

 なお、研修につきましては、講演が慶長使節団のミュージアムの濱田館長先生からご講演を

いただいておりますし、次の日の研修視察では、被災並びに復興の様子をご覧いただくために、

大川小学校の旧校舎、それから日和山公園、そして元気市場という形で視察をしていただきま

した。 

 次に、明日、県庁で宮城県市町村教育委員会教育長総務担当課長会議が行われ、今年度の県

教委関係の主要事業の説明が行われる予定となっております。 

 最後に、大川小学校事故に関する仙台高裁での控訴審判決が明後日26日午後２時に行われま

す。詳しい判決内容については翌日になりますので、27日以降、委員の皆様に連絡したいと考

えておりますので、ご了承いただきたいと思います。 

 以上で報告を終わります。 

○委員長（阿部邦英君） ただいまの報告に対して、ご質問等ございましたらお願いいたしま

す。 

（「ありません」との声あり） 
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────────────────────────────────────────── 

平成３０年度石巻市奨学生の採用結果について 

○委員長（阿部邦英君） それでは、ないようですので、次に平成30年度石巻市奨学生の採用

結果について、学校教育課長から報告をお願いいたします。 

○学校教育課長（平塚 隆君） それでは、私から平成30年度石巻市奨学生の採用結果につい

てご説明申し上げます。 

 資料２の１ページをご覧願います。 

 平成30年度第１回選考委員会は、４月13日に行われ、志願者につきましては大学の部で17

名、専修学校の部で７名、高等学校の部で２名、合計で26名となり、選考の結果、志願者全員

を採用といたしました。 

 また、応募の機会を増やす目的から、今年度におきましても年度内に２回、奨学生を募集す

ることとしており、夏に第２次奨学生の募集を行う予定でございます。 

 関連資料として平成22年度から平成29年度までの石巻市奨学生の志願者数と採用者数の推

移を一覧にしております。 

 以上、ご報告申し上げます。 

○委員長（阿部邦英君） ただいまのご報告に対して、ご質問等ございますか。 

（「ありません」との声あり） 

────────────────────────────────────────── 

石巻市桃生植立山公園パークゴルフ場設置について 

○委員長（阿部邦英君） それでは、ないようですので、次に石巻市桃生植立山公園パークゴ

ルフ場設置について、桃生公民館長から報告をお願いいたします。 

○桃生公民館長（武山雄子君） それでは、私から石巻市桃生植立山公園パークゴルフ場設置

についてご説明申し上げます。 

 資料の２ページ目と３ページ目になります。 

 誰もが気軽に楽しむことのできるスポーツとして、パークゴルフは競技人口が増え、また、

地元利用団体からの要望もあったことから、植立山公園内にパークゴルフ場の整備を進めてお

り、本年８月に完成する予定となっております。 

 ⑤の主な内容でございますが、新設するパークゴルフ場のコース面積は１万7,200平米で、

４コース36ホールになります。利用時間は午前８時30分から午後５時までで、毎月第１火曜

日及び第３火曜日は、芝生等の管理の都合上、休業日といたします。 
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 使用料につきましては、個人の場合は１日300円、団体の場合は１人１日270円といたしま

す。また、11枚つづりの回数券を3,000円といたします。そのほか、用具の貸出料も設定いた

します。 

 管理方法につきましては、指定管理者に行わせることができるものといたします。 

 スポーツ施設としましては、パークゴルフ場を新設し、ゲートボール場とマレットゴルフ場

を廃止いたします。 

 次に、⑥の影響・効果につきましては、市財政への負担といたしまして、使用料収入で370

万5,000円を見込んでおります。維持管理費用では、平成30年度で1,043万4,000円を措置して

おります。 

 今後の予定でございますが、６月の市議会第２回定例会に条例案を提案し、その後、議会の

議決を得ましたら平成30年９月１日から条例を施行する予定となっております。 

 以上、ご報告申し上げます。 

○委員長（阿部邦英君） ただいまの報告に対して、ご質問等ございませんでしょうか。 

（「ありません」との声あり） 

────────────────────────────────────────── 

第２４号議案 石巻市石巻中央公民館駅前新町分館の廃止について 

○委員長（阿部邦英君） それでは、ないようですので、次に審議事項に入ります。 

 第24号議案 石巻市石巻中央公民館駅前新町分館の廃止についてを議題といたします。 

 生涯学習課長から説明をお願いいたします。 

○生涯学習課長（武山専太郎君） ただいま上程されました第24号議案 石巻市石巻中央公民

館駅前新町分館の廃止についてご説明申し上げますので、表紙番号１の１ページをご覧願いま

す。 

 廃止する施設の概要につきましては、石巻市東中里一丁目６番１号に所在し、土地の面積が

300.82平方メートル、建物につきましては木造２階建て、面積は172.73平方メートルで、昭

和44年３月に建設されたものであります。 

 廃止いたします理由につきましては、石巻市公共施設等総合管理計画において、公民館分館

については地域の集会所としての性格が強く、集会所、地域コミュニティー施設として集会所

への転換を推進していく必要があるとしておりますことから、地域との協議及び集会所移行の

条件が整った当該分館について廃止するものであります。 

 今後につきましては、６月の市議会第２回定例会に石巻市公民館条例の一部改正について提



－7－ 

案する予定としております。 

 なお、２ページに位置図と外観写真を掲載しておりますので、よろしくご審議賜りますよう

お願い申し上げます。 

○委員長（阿部邦英君） それでは、ただいまの説明に対して、ご質疑等ございましたらお願

いたします。 

（「ありません」との声あり） 

○委員長（阿部邦英君） それでは、ないようでしたら第24号議案 石巻市石巻中央公民館駅

前新町分館の廃止については、原案のとおり決することとしてよろしいでしょうか。 

（「異議なし」との声あり） 

○委員長（阿部邦英君） 異議がありませんので、第24号議案につきましては、原案のとおり

可決をいたします。 

────────────────────────────────────────── 

その他 

○委員長（阿部邦英君） では、以上で審議事項を終了し、その他に入ります。 

 始めに、委員方から何かありましたらお願いします。 

（「ありません」との声あり） 

○委員長（阿部邦英君） ありませんか。 

 それでは、各課長方からお願いいたします。 

 ありませんか。 

（「ありません」との声あり） 

○委員長（阿部邦英君） それでは、ないようでしたら、次回の定例会の日程等についてお願

いいたします。 

○事務局（星  憲君） 次回、５月の定例会につきましては、５月28日月曜日、午後３時か

ら開催する予定です。 

 場所につきましては、市役所本庁舎６階、第１・第２委員会室で開催いたします。議会の建

物でありますが、セキュリティー強化しておりますので、お出でになります際は駅側のエレベ

ーターから６階に上がっていただければと思います。もしくは、教育総務課に一旦お寄りいた

だければご案内させていただきますので、よろしくお願いいたします。 

○委員長（阿部邦英君） よろしくお願いいたします。 

────────────────────────────────────────── 
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○委員長（阿部邦英君） では、よろしいですか。 

 それでは、以上をもちまして、本日の定例会を終了いたします。 

 どうもお疲れさまでした。 

 事務局。 

○事務局長（草刈敏雄君） ただいま、第４回教育委員会、無事終了いたしました。 

 地方教育行政の組織及び運営に関する法律が平成27年４月に改正をされ、今回の会議がその

旧制度に基づく教育委員会としては最後の定例会ということになります。 

 阿部委員長におかれましては、これまで教育委員会を代表していただき、石巻教育委員会を

牽引していただきました。本当にありがとうございます。今後は引き続き教育委員としまして

教育委員会の発展にご尽力いただきますようにお願いをいたします。 

 大変ありがとうございました。 

 なお、今井委員につきましては、５月23日で任期満了いたしますが、24日からまた新たな

委員ということで、５月23日の日に市長から辞令をいただく予定になっております。境教育長

についても５月23日に任期満了となり、24日から新教育長になりますので、どうぞよろしく

お願いいたします。 

○委員長（阿部邦英君） どうぞよろしくお願いいたします。 

 ということで、会議を終了いたします。 

 ありがとうございました。 

午後 ３時１６分閉会 

────────────────────────────────────────── 

                             教育委員長 阿 部 邦 英 

                             署 名 委 員 杉 山 昌 行 

 


